

## Imposible de medir las consecuencias si EU sale del TLCAN: Alberto Jones

**Extracto de la entrevista con Alberto Jones Tamayo, director general de Moody's México, en el programa "Negocios en Imagen", conducido por Darío Celis en Imagen Radio.**

DARIO CELIS: Buena parte de los ojos de las autoridades, la clase política, los empresarios, los académicos, está puesta en la segunda ronda de negociaciones que va a empezar mañana aquí, de cara al Tratado de Libre Comercio de América del Norte, en función de los ataques cada vez más crecientes de Donald Trump.

Moody's es uno de tantos agentes que está al pendiente de qué es lo que va a pasar con el Tratado de Libre Comercio, y me da mucho gusto saludar esta tarde a Alberto Jones, él es precisamente el director general de Moody's México. ¿Cómo estás Alberto? Buenas tardes.

ALBERTO JONES: Hola Darío, muy buenas tardes.

DARIO CELIS: Ustedes acaban de emitir un informe, una nota en donde dan cuenta del impacto devastador que tendría una eventual cancelación del Tratado de Libre Comercio en términos del Producto Interno Bruto, ¿es correcto?

ALBERTO JONES: Bueno, hemos sacado de hecho ya varios reportes y el día de ayer hubo una serie de conferencias de nuestro seminario anual en donde en efecto se hizo mención al Tratado, entre otros temas.

(...)

Hemos considerado que habría muchas consecuencias, algunas de ellas imposibles de medir, porque depende de con qué velocidad en el peor de los casos Estados Unidos se retirara del Tratado, cuál sería la gradualidad con la cual el impacto en términos de las exportaciones mexicanas se iría dando, cuál sería la reacción de diversos grupos o empresas y sectores en los Estados Unidos que se verían muy afectados por el hecho de que a su vez sus exportaciones hacia México, naturalmente se verían afectadas porque el gobierno mexicano no se quedaría con los brazos cruzados.

Entonces ello conduciría a que se diera una disminución en el volumen de comercio entre los dos países y naturalmente ello podría conducir a que de manera temporal, donde la palabra temporal es un periodo de tiempo que es difícil de determinar, podría tener un afectación en efecto importante y no usaría yo la palabra devastadora, pero importante en el crecimiento de México por dos vías: una porque las propias exportaciones mexicanas se verían afectadas en su volumen y también en su precio, y por otro lado, porque la medida que México reaccionaría, como debe de hacerlo naturalmente, también limitando o subiendo las tarifas para los bienes exportados de Estados Unidos a México, pues entonces

Estados Unidos también vería afectado en alguna medida el crecimiento en algunos de sus sectores.

Esto no se puede cuantificar de manera precisa, en un escenario muy dramático se pueden dar efectos en efecto así de fuertes, pero de manera temporal, no necesariamente durante todo el tiempo y para todos los sectores.